

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 14 de enero de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Abre ayuntamiento puertas a la UAEM

**Nacional:** Si antes de 2025 no mejora la educación, se perderá el bono demográfico:  
Didriksson

## SALUD

**Nacional:** Reducir filas de aeronaves, estrategia en el AICM contra la contaminación

**Internacional:** Aumentan enfermos en China por nube de esmog

## ECONOMÍA

**Estatal:** Se desploma el precio del azúcar

**Nacional:** Panorama laboral es desolador en México

**Internacional:** Euro cotiza en 120 yenes por primera vez en año y medio

## POLÍTICA

**Estatal:** Más de 70 millones de pesos se repartirán entre los partidos políticos

**Nacional:** Buscaremos a todos los desaparecidos: Segob

**Internacional:** Recibirá Obama a nuevos embajadores de México y Paraguay

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Abre ayuntamiento puertas a la UAEM*

Estudiantes de distintas carreras de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), podrán realizar su servicio social en el ayuntamiento de Cuautla, contribuyendo además con el desarrollo del municipio, ya que formarán parte de diversos programas sociales y de atención a la comunidad. El fin de semana, autoridades municipales y universitarias se reunieron en el aula audiovisual de las instalaciones del Ferrocarril Interoceánico, donde afinaron los detalles de este proyecto en el que alumnos que deseen realizar su servicio social podrán hacerlo a través de la Unidad de Servicios Sociales Interdisciplinarios de la UAEM, oficina que será creada por la presente administración municipal. El oficial mayor, Juan Antonio Blas Meana y Remis, señaló que el gobierno municipal de Cuautla se encuentra en total disposición de concretar este importante proyecto, ya que ello permitirá vincular a los futuros profesionistas con su comunidad. Por su parte, el director de Servicios Sociales de la UAEM, Daniel Suárez Pellycer, añadió que se pretende que exista una clara vinculación entre el gobierno y la UAEM, para poder llevar a cabo, en primer lugar, la creación de esta oficina, para posteriormente efectuar diversos proyectos y programas que beneficiarán al municipio.

**El Caudillo de Morelos**, p.14, (Diego Soto).

### *Analizará Jiutepec el caso de Pro UAEM*

El Ayuntamiento de Jiutepec analizará la situación de las controversias constitucionales que la administración pasada interpuso, dos en contra de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y otra en contra del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), informó el síndico municipal, Carlos Benítez Urióstegui.<sup>[1]</sup> Y es que, como se recordará, la administración pasada, encabezada por Miguel Ángel Rabadán Calderón, inició un par de controversias constitucionales en contra de la máxima casa de estudios y del órgano de transparencia, lo que generó múltiples críticas ante la opacidad con la que se condujo la comuna.<sup>[2]</sup> En el caso de la UAEM, el municipio se negó a entregar el impuesto del cinco por ciento Pro UAEM —que todos los municipios están obligados a entregar de los ingresos que obtengan por la recaudación de impuestos municipales.<sup>[3]</sup> Mientras que en la controversia del IMIPE, la comuna no puede ser evaluada porque se inconformó, al asegurar que el órgano de transparencia no cuenta con las facultades necesarias para darle una calificación sobre la información que publica en su portal de Internet.<sup>[4]</sup>

**Diario de Morelos**, p.3, (Marcela García).

### *Función de danza clásica*

“Lo clásico del clásico” se tituló la función de danza que ofreció el Ensamble Danza, grupo en el que participan alumnos de los talleres de danza clásica del Centro Cultural Universitario de la UAEM. La presentación se llevó a cabo en la Academia de Ballet Vista Hermosa, donde los bailarines interpretaron piezas clásicas como “El Cascanueces”, “El Pájaro Azul”, “Copelia”, “Don Quijote” y “La Bella Durmiente en el Bosque”, entre otras.

**Diario de Morelos**, p.5 (Encuentros), (Patricia Morales).

## Nacional:

### *Si antes de 2025 no mejora la educación, se perderá el bono demográfico: Didriksson*

En 30 años terminará el bono demográfico en México, esto es, la curva de ascenso de población entre 14 y 40 años: el grupo de impacto laboral más fuerte, en desarrollo de conocimientos y capacidades sociales, que de no brindarles una educación de calidad antes del 2025 o 2030, serán generaciones perdidas en el narcotráfico y la violencia, aseguró Axel Didriksson, especialista de la UNAM en prospectivas de educación superior y coordinador del tema educación en la Agenda Ciudadana de Ciencia, Tecnología e Innovación. En entrevista con Crónica, el ex secretario de Educación del Distrito Federal explicó que para que los mexicanos económicamente activos tengan una fuerte expectativa social de empleo y un aprendizaje que les satisfaga sus posibilidades de vida, es necesario modernizar el sistema educativo nacional a corto plazo, homologándolo con los avances y descubrimientos científicos. “Cuando hablo de modernizar el sistema educativo con una perspectiva humanística, científica y tecnológica me refiero a que el desarrollo de capacidades para la investigación debe estar desde preescolar hasta posgrado, como el centro del ejercicio de construcción de aprendizajes sólidos y contemporáneos”, indicó.

**La Crónica de Hoy**, (Reyna Paz Avendaño), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=722459](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=722459).

### *Se movilizan maestros contra reforma laboral*

Miles de maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de al menos 12 entidades del país realizarán hoy una marcha de apoyo desde el Zócalo capitalino a los tribunales federales en San Lázaro para respaldar la entrega de 100 mil amparos en contra de la reforma laboral. En tanto, la

dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) estimó que entregará también de forma simultánea en todo el país casi medio millón de amparos en contra de la misma reforma, informó el secretario de la sección 10, Jaime León Navarrete. Francisco Bravo, dirigente de la CNTE en el valle de México, informó que maestros de Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Puebla, Tlaxcala, Morelos, Baja California, Aguascalientes, Colima, Distrito Federal, estado de México y Chiapas enviarán representaciones a la ciudad de México para que “miles” acompañen con una manifestación la entrega del recurso legal en contra de las modificaciones a la ley laboral.

**El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/41211.html>.

*Suspenden clases en los planteles de nivel básico en Sonora, por heladas*

La onda gélida provocada por el frente frío 21 provocó temperaturas hasta de 13 grados centígrados bajo cero en Sonora; por ello, el Comité de Operaciones de Emergencia determinó suspender este lunes las clases desde preprimaria hasta secundaria en los 72 municipios de la entidad. De continuar las bajas temperaturas, la medida podría ampliarse al martes.

**La Jornada**, p.33, (Ulises Gutiérrez, Javier Valdez, Carlos Figueroa y Julia Le Duc).

**El Universal**, (Maecwlo Beyliss), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/89272.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=722452](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=722452).

## SALUD

### Nacional:

*Reducir filas de aeronaves, estrategia en el AICM contra la contaminación*

Debido a que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) es la principal infraestructura aérea del país, también es la que genera los mayores volúmenes de gases contaminantes, producto de sus operaciones por lo que debe aplicar una estrategia que disminuya las emisiones. De acuerdo al estudio Estrategia para reducir las emisiones de gases contaminantes en aeropuertos saturados: el caso del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, realizado por el Instituto Mexicano del Transporte (IMT), señala que al cambiar el orden de atención tradicional de las aeronaves se pueden reducir hasta en 14 por ciento al día las emisiones contaminantes originadas por las operaciones de aterrizaje, despegue y por el rodaje de las aeronaves en las pistas. Los resultados de la estimación de emisiones de CO<sub>2</sub> de las aeronaves que operaron en el AICM, en enero de 2011, indican que con la política actual de atención de aeronaves se generaron 2 mil 762 toneladas diarias de CO<sub>2</sub>. Cuando se aplicó la estrategia propuesta, éstas se redujeron a 2 mil 372 toneladas diarias, por lo que las emisiones se podrían reducir hasta en 14 por ciento, lo que se traduce en una reducción del orden de 390 toneladas de CO<sub>2</sub> diarias.

**La Jornada**, p.40, (César Arellano).

*Necesario, superar los límites legales de la Conamed: titular*

La creación de la Comisión Nacional de Arbitraje Médico (Conamed) en 1996 fue un primer paso muy bueno para resolver los conflictos entre galenos y pacientes por vías alternativas a la judicial. Falta reforzarla y superar las limitaciones legales que enfrenta en su quehacer, las cuales, explican la desconfianza que persiste en algunos sectores de la sociedad, admitió José Meljem Moctezuma, titular del organismo. Poco a poco, dijo, la Conamed ha ganado cierta credibilidad. Las personas que acuden a ella se van satisfechas en su mayoría. Hay esfuerzos institucionales para mejorar y tratar de entender mejor la queja, escuchar a los usuarios y orientarlos de manera eficaz. Meljem Moctezuma está al frente de la comisión desde noviembre de 2011, primero como encargado de despacho y a partir de febrero de 2012 como comisionado nacional. Hace unos días fue ratificado en el cargo por la secretaria de Salud, Mercedes Juan López.

**La Jornada**, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).

### Resolución a 86% de los casos en 2011

En 2011 la Comisión Nacional de Arbitraje Médico (Conamed) recibió 14 mil 572 asuntos, de los cuales 86 por ciento resolvió en forma inmediata por vía orientación, asesoría especializada y gestión inmediata. Sólo 12 por ciento ingresaron como quejas, y de éstas la mayoría (mil 794) se resolvió en la etapa de conciliación entre las partes; 124 pasaron al proceso de arbitraje. En cuanto a la mala práctica médica, se identificó en una tercera parte de los casos resueltos tanto en conciliación como en arbitraje.

**La Jornada**, p.39, (Sin firma).

*Inconclusas, 3 grandes obras inauguradas por Calderón*

Durante los dos pasados sexenios panistas el gobierno federal apostó a la construcción de obras en materia hídrica y aunque no se concluyó la construcción de grandes proyectos, como la presa El Realito, la primera

fase del Túnel Emisor Oriente (TEO) y la planta de bombeo El Caracol, fueron inaugurados por el ex presidente Felipe Calderón. La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), en el reciente estudio Hacer posible la gestión del agua en México, reconoció que los niveles de inversión en infraestructura hidráulica han sido altos, pero los servicios de agua, sobre todo de saneamiento, siguen siendo deficientes en grandes áreas del país. En un recuento que hizo la actual dirección de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) sobre el estado de las principales obras, se indica que varias quedaron inconclusas, por ejemplo el TEO –que desalojará las aguas residuales del valle de México–, que en total contará con 62 kilómetros y tiene un avance de 26 por ciento en la excavación y de 7 por ciento en el revestimiento. La primera fase de esta obra fue inaugurada el 29 de noviembre por Felipe Calderón, un día antes de concluir su gestión. Ese mismo día el mandatario inauguró la planta de bombeo El Caracol, a cuyo túnel le faltan 5 kilómetros de ser revestidos con cemento, por lo cual tampoco está en funcionamiento. La presa El Realito, que abastecerá de agua a San Luis Potosí y Guanajuato, fue inaugurada el 9 de octubre, pero no opera porque el acueducto no se construyó.

**La Jornada**, p.40, (Angélica Enciso).

#### *Dice especialista que jóvenes son más propensos a coma etílico*

El especialista Rubén Santoyo Ayala indicó que los más propensos a coma etílico son los adolescentes y jóvenes, porque a esa edad no tienen conciencia de las repercusiones de beber en exceso. Agregó que beber excesivamente puede conducir a un coma etílico, el cual constituye una intoxicación que entre otros efectos produce pérdida del estado de conciencia, vómitos y descenso considerable en el ritmo y frecuencia respiratoria y, en casos extremos, puede causar la muerte. El subdirector médico en el Hospital de Especialidades del IMSS en Jalisco destacó que incluso en las cercanías de planteles educativos, proliferan lugares de venta de bebidas como micheladas "y a los muchachos se les hace muy fácil acudir a ellos y tomar excesivamente al pensar que la cerveza no tiene alta concentración de alcohol". Mencionó que los efectos del alcohol en el organismo varían en función de la cantidad y tipo de bebida que se ingiera, "pero con tan sólo 100 mililitros en sangre, la persona presenta alteraciones traducidas generalmente en euforia y verborrea". Explicó que si la cantidad llega a 200 o 300 mililitros de alcohol en sangre, "ya hay problemas en la marcha, la cual se vuelve inestable, además de que se presenta falta de concentración y es al rebasar este último parámetro, cuando la persona cae en coma etílico". Comentó que en términos generales, 5% de quienes se exceden en la bebida desarrollan coma etílico, "que además lleva al individuo a un descenso importante en su respiración y en su presión arterial, con riesgo elevado de bronco-aspirar al ahogarse con su propio vómito".

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=722429](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722429).

## **Internacional:**

#### *Aumentan enfermos en China por nube de esmog*

Los hospitales de Pekín informaron hoy que han aumentado los pacientes con problemas cardiacos y de circulación, así como de enfermedades respiratorias, debido a la densa nube de contaminación que cubre la capital china desde hace cuatro días. Una vez más, las autoridades recomendaron a los ciudadanos no salir en lo posible de sus casas, y lo prohibieron para todos los niños, ancianos y enfermos. No prevén que la situación mejore al menos hasta el miércoles, cuando se espera que sople viento, pero aun podría empeorar. Los pequineses, acostumbrados a la alta polución habitual, nunca habían enfrentado una situación tan grave. El índice oficial de contaminación casi alcanzó el máximo de la escala este fin de semana, con niveles de partículas tóxicas de 700 microgramos por metro cúbico. El sábado por la noche se llegó incluso a 993 microgramos. Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), un aire que tiene 25 microgramos durante más de 24 horas se considera preocupante.

**La Jornada**, p.42, (DPA).

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d5629653a16f>

#### *Nutrida manifestación en París contra los matrimonios gays*

Cientos de miles de personas se reunieron en la Torre Eiffel, de París, este domingo para protestar contra el plan del presidente François Hollande de legalizar el matrimonio y la adopción por parte de parejas homosexuales. Tres columnas de manifestantes que agitaban banderas de color rosa y azul que mostraban un padre, una madre y dos hijos convergieron en el conocido lugar desde diferentes puntos de París. Muchos llegaron tras largos viajes en tren y en autobús desde otras provincias. Hollande ha prometido que aprobará la ley, con la ayuda de su mayoría socialista en el Parlamento, pero la campaña de los opositores ha mellado el apoyo público y a forzado a diputados a retirar un plan para permitir que parejas lesbianas tengan acceso a la inseminación artificial.

**La Jornada**, p.38, (Reuters).

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80961.html>

# ECONOMÍA

## Estatal:

### *Se desploma el precio del azúcar*

Acuerdan a nivel nacional tomar las bodegas de los ingenios azucareros durante el primer minuto del 21 de enero, ante la grave caída de un 37.5 por ciento que enfrenta el precio del azúcar como consecuencia de la importación de fructosa y saturación del mercado nacional del azúcar, por no cumplirse con los cupos de importación, así lo dio a conocer Aristeo Rodríguez Barrera, dirigente de la Unión Local de Productores de Caña de Azúcar de la CNC en la zona de abasto del ingenio Emiliano Zapata, ubicado en Zacatepec, Morelos. Rodríguez Barrera expuso que el líder nacional de la Unión de Cañeros de la CNC, que preside Daniel Pérez Valdez, convocó a la toma de las bodegas de azúcar en los 54 ingenios ubicados en 15 estados de la república, para que en las primeras horas del 21 de enero de este año sean tomadas. Lo anterior, consecuencia del bajo precio en la venta del producto y la importación de un millón 100 mil toneladas de edulcorante que permitió la Secretaría de Economía sin que se obligara a los industriales de azúcar a exportar la misma cantidad a nivel nacional.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Angelina Albarrán).

### *Destaca la producción estatal de ejote en el país*

Morelos produce el 33 por ciento del ejote a nivel nacional y el cual proviene de los municipios de Tepalcingo, Cuautla, Jantetelco, Ayala y Axochiapan. La producción morelense asciende a 21 mil 21 toneladas, que se sembraron en dos mil 219 hectáreas, el cual tiene mercado local, en todo el país e incluso a nivel internacional, aseguró la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro). A nivel nacional la producción es de 69 mil 289 toneladas. Incluso, el rendimiento del ejote cosechado en Morelos es mayor al nivel del país, porque es de 10.37 toneladas por hectárea. En cambio el promedio nacional es de 7.34, siendo una de las causas por la cual los productores utilizan semillas del tipo híbridos mejorados, informó la dependencia.

**El Caudillo de Morelos**, p.4, (Omar Ocampo).

## Nacional:

### *Panorama laboral es desolador en México*

La realidad del mercado de trabajo en México es de elevada precariedad. Sesenta de cada 100 trabajadores laboran informalmente sin recibir prestaciones sociales, tanto en el sector no registrado como en empresas formalmente establecidas y hasta en el gobierno. El resultado de este precario estatus laboral es un círculo vicioso entre escasa productividad laboral, limitado crecimiento económico, bajos salarios y un débil mercado interno. Las políticas públicas orientadas al otorgamiento de apoyos a la población desempleada y subempleada en el país, han tenido un efecto positivo en los mercados de trabajo mejor estructurados como Jalisco, Nuevo León, el Estado de México y el Distrito Federal, que presentaron mayores tasas de colocación vía el SNE, respecto al total nacional y que reportan tasas de ocupación informal inferiores al promedio nacional. Entre 2000 y noviembre de 2012, el Sistema Nacional de Empleo (SNE) atendió a más de 34 millones de personas, de las cuales logró colocar a 9 millones 553 mil o 27.8% del total atendido.

**El Universal**, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99941.html>

### *El sector informal generó 60% de los empleos durante 2012*

El sector informal generó más de 60 por ciento de los empleos abiertos por la actividad económica realizada durante el último año de gobierno de Felipe Calderón, según informes divulgados por la Secretaría del Trabajo y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Los informes señalan que entre septiembre de 2011 y el mismo mes de 2012 se crearon un millón 916 mil 255 nuevos puestos de trabajo, el periodo más vigoroso en la generación de empleos del segundo y último sexenio del Partido Acción Nacional (PAN). Pero casi un millón 200 mil personas que encontraron ocupación fueron empleadas en actividades informales, y esa cantidad implicó que prácticamente dos de cada tres puestos de trabajo abiertos en ese periodo se dieran en el sector informal de la economía.

**La Jornada**, p.26, (Juan Antonio Zúñiga).

### *CNBV: sin bancos 1,340 municipios*

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) advirtió que la infraestructura disponible en México para acceder a servicios "bancarios básicos", se ubica por debajo de las economías desarrolladas y similares a la mexicana; incluso, reveló que existen mil 340 municipios que tienen nula presencia de sucursales bancarias. De acuerdo con la CNBV, hay 6.6 millones de adultos que habitan en lugares que no cuentan con bancos. Destacó que a pesar del crecimiento en sucursales y cajeros automáticos en los últimos cinco años, el acceso todavía es insuficiente. En un análisis del Fondo Monetario Internacional (FMI) se ubicó a México en el lugar

21 de un listado de 23 naciones en cuanto a cobertura de cajeros automáticos por cada 100 mil adultos. En este ranking, el país se situó por debajo de Sudáfrica, Rumania, Hungría, Rusia, Brasil, Chile, Francia, Bulgaria, Grecia, Chile, Polonia y Argentina; sólo por arriba de Perú y Uruguay.

**El Universal**, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99932.html>

#### *Descarta Economía desaliento de inversiones en México por caso Walmart*

El secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo Villarreal, negó que las investigaciones en el caso de Walmart de México en Estados Unidos desalienten la inversión en el país, pues dijo que se trata sólo de un asunto de vigilancia corporativa y de mejores prácticas. "No es un tema de desaliento a la inversión extranjera, sino que es un tema de vigilancia corporativa y de mejores prácticas corporativas", señaló el funcionario, entrevistado después de participar en la celebración del 95 aniversario de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). Mencionó que en ese caso, lo primero es esperar a que concluyan las investigaciones, "y con esos resultados de inmediato proceder a lo que la ley establece y que proceda lo que proceda". En ese sentido, agregó, es una señal muy clara de cómo las mejores prácticas corporativas deben de ser imperantes en el país.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fcd1c695e4a21d7edcae432c9f26ad1c>

#### *Subió 7% la derrama económica del turismo extranjero, según el BdeM*

Pese al ligero descenso en las llegadas de turistas internacionales, la derrama económica por turismo foráneo ascendió a 11 mil 285.6 millones de dólares entre enero y noviembre pasados, lo que representó un aumento de 7.1 por ciento frente a igual lapso de 2011, de acuerdo con datos del Banco de México (BdeM). En ese periodo el número de turistas cayó a 20.5 millones, 0.9 por ciento inferior en relación a los más de 20.7 millones de viajeros que arribaron al país en los 11 meses de 2011. Las divisas por turismo representaron la captación más alta para un periodo de 11 meses desde 2008 y podrían colocarse por arriba de los 12 mil millones de dólares al cierre de 2012.

**La Jornada**, p.29, (Julio Reyna Quiroz).

#### *La cuesta de enero pega a más de la mitad de los mexicanos*

Una encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) revela que 34.9 por ciento de los mexicanos enfrentará la llamada cuesta de enero con trabajo, 18.2 por ciento lo hará "echando mano de los ahorros" y 3.2 por ciento pedirá un préstamo a amigos o familiares. De igual manera, de acuerdo con los resultados de la encuesta, 2.2 por ciento de los consultados enfrentará este periodo "llevando algo al Monte" (de Piedad), 2.2 por ciento lo hará con dinero plástico (tarjetas), 1.8 por ciento venderá algo, mientras 11.7 por ciento no hará nada y 12 por ciento no tiene idea de qué hacer.

**La Jornada**, p.28, (Notimex).

#### *En 15 días de enero se abarató \$3.21 el kilo de huevo al mayoreo*

El kilo de huevo al mayoreo se abarató 3.21 pesos en promedio en 24 centrales de abasto del país entre la primera y segunda semana de enero, pese al nuevo brote de gripe aviaria y el sacrificio de gallinas en Aguascalientes, de acuerdo con los monitoreos del Sistema de Información e Integración de Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía. El promedio de venta del kilo de blanquillos fue de 23.61 pesos en 24 centrales de abasto de 19 estados entre el 7 y 11 de enero de 2013. Una semana antes, el promedio llegó a 26.82 pesos en igual número de centrales y este precio incluso resultó nueve centavos más barato que el registrado durante la primera semana de diciembre del año pasado, indican los reportes oficiales.

**La Jornada**, p.28, (Susana González).

#### *Aumenta 3.3% el volumen de pasajeros de Aeroméxico en 2012*

La aerolínea Aeroméxico informó que durante 2012 alcanzó un crecimiento de 3.3 por ciento en el número de pasajeros que transportó a destinos nacionales e internacionales. Según su reporte operativo, emitido a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la empresa dio servicio a por lo menos 14 millones 812 mil personas, es decir, 478 mil más en comparación a los 14 millones 334 mil que registró en 2011. El documento señala que durante el año, la demanda medida en pasajeros-kilómetro creció 3.7 por ciento, mientras que la oferta de Grupo Aeroméxico, medida en asientos-kilómetro disponibles se incrementó 6 por ciento.

**Milenio**, (Nayeli González),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/58e132e4827a63012a2ed82bbcf8b21>

## **Internacional:**

#### *Euro cotiza en 120 yenes por primera vez en año y medio*

El euro se movió la mañana del lunes por encima de los 120 yenes por primera vez en más de año y medio, impulsado por las palabras tranquilizadoras acerca de las perspectivas económicas en Europa, al tiempo que el yen tiende a bajar por la política presupuestaria y monetaria nipona. A las 13H10 en Tokio (04H10 GMT), el

euro valía 120 yenes, paridad que no alcanzaba en 20 meses. A la misma hora, el dólar evolucionaba muy lejos del nivel psicológico de los 90 yenes, a 89.60, algo no visto desde mediados de 2010.

**El Economista**, (Afp), <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2013/01/14/euro-cotiza-120-yenes-primeravez-ano-medio>

#### *Sector financiero de GB alcanza despidos récord*

La cantidad de personal de servicios financieros despedido o suspendido en Gran Bretaña el año pasado por motivos como mal desempeño alcanzó el mayor nivel en cinco años, dijo el lunes la firma jurídica Pinsent Masons. La compañía aseguró que 1,373 personas fueron despedidas o suspendidas de empleos en el área de servicios financieros -a diferencia de aquellos que perdieron su trabajo por programas de reducción general-, lo que implica un 76% de incremento respecto de los 12 meses previos. El hallazgo llega luego de una sucesión de escándalos financieros y esfuerzos por parte de los reguladores para mermar los desmanejos en el sector. La Autoridad de Servicios Financieros de Gran Bretaña (FSA por su sigla en inglés), que será reemplazada a fin de este año, ha elevado por ejemplo sus esfuerzos por combatir el abuso de mercado en los últimos años, sacando a la luz con éxito una serie de casos de alto perfil.

**El Economista**, (Reuters), <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2013/01/14/sector-financiero-gb-alcanza-despidos-record>

#### *Descarta EU acuñar monedas de platino para reducir deuda*

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos informó que no producirá monedas de platino como forma de evitar un aumento en el techo de la deuda del país. La iniciativa, apoyada por diversos sectores, incluidos algunos economistas, pretendía que el Tesoro acuñara una moneda de platino con valor de un billón de dólares que estaría en las arcas de Reserva Federal para dar liquidez al gobierno federal y así evitar la suspensión de pagos. Para acuñar una pieza de esa denominación tendrían que utilizarse millones de onzas de platino; sin embargo, el Tesoro tiene la autoridad para poner el valor nominal que desee. A pesar de que existe el fundamento legal para tomar la medida, algunos analistas consideraban que ésta iría en contra del espíritu de la ley y también se advertía que podría causar mayor inflación.

**La Crónica de Hoy**, (Reuters), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=722432](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=722432)

**Milenio**, (Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fcd1c695e4a21d7edcae432c9fcec4e8>

## POLÍTICA

### **Estatal:**

#### *Más de 70 millones de pesos se repartirán entre los partidos políticos*

El Instituto Estatal Electoral (IEE) confirmó que del presupuesto que recibieron (más de 90 millones de pesos), se ejercerán 70 millones 472 mil pesos en el pago de prerrogativas y actividades específicas durante este 2013 por parte de los ocho partidos políticos con registro ante el instituto. Y para la operatividad del IEE, se acordó en sesión extraordinaria de consejo un total de 22 millones de pesos, por lo que de esta forma el órgano electoral manifestó que “iniciará el presente año no electoral con serias restricciones económicas, lo cual dificultará su actuar para la promoción de los valores democráticos y participación ciudadana, debido a que mientras durante el año 2011 el gasto operativo del IEE fue de 25 millones de pesos (que no era año electoral), para este 2013 se redujo a 22 millones de pesos”.

**La Unión de Morelos**, p.16, (Claudia Marino); **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Magnolia Velázquez); **El Regional del Sur**, p.7, (Gerardo Suárez); **La Jornada Morelos**, p.6, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González).

#### *Aprueba el cabildo ordenar al comercio*

El pleno del cabildo de Cuernavaca aprobó el acuerdo que declara de interés público el reordenamiento del comercio ambulante en el municipio. Por ello, la administración municipal, aplica desde este fin de semana la normatividad vigente para evitar que se infrinja el reglamento, invadiendo los espacios públicos sin autorización. El acuerdo aprobado ordena a las dependencias tomar las medidas necesarias para actualizar padrones de comerciantes ambulantes y, en su caso, iniciar los procedimientos administrativos procedentes para cancelar las licencias o permisos que se hayan otorgado de manera irregular. El presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, precisó que las instancias municipales agotarán el diálogo con los comerciantes ambulantes antes de aplicar las medidas que autorizó el cabildo para erradicar el problema del ambulante en el primer cuadro capitalino.

**El Caudillo de Morelos**, p.6, (Violeta Luna).

*Recupera Ayuntamiento de Cuernavaca espacios públicos invadidos*

Personal de la Secretaría de Desarrollo Urbano Obras y Servicios Públicos, así como de la Dirección de Gobernación y con el apoyo de elementos de la Policía Preventiva de Cuernavaca, desalojaron a comerciantes ambulantes que se instalaban en el primer cuadro del Centro de Cuernavaca. Fue alrededor de las tres de la madrugada del domingo, cuando las mencionadas autoridades observaron a un grupo de personas que colocaban sus puestos sobre la zona conocida como "Tepetates", Arteaga y Vicente Guerrero. Los elementos dialogaron con los vendedores para que se retiraran del lugar, a lo que la mayoría accedió; mientras que a los que opusieron resistencia les fueron decomisadas las rejillas que utilizan para sus puestos. **La Unión de Morelos**, p.8 y 44, (Alejandro López); **Diario de Morelos**, p.p.-2, (Marcela García); **El Regional del Sur**, p.5, (Gerardo Suárez); **La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel Ángel García) y **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Andrés Lagunas).

*Deberán capitalinos aportar recursos para obras públicas*

Derivado de la crisis financiera existente, a partir de este año y durante la administración de Jorge Morales Barud, presidente municipal de Cuernavaca, todas las obras públicas que se pretendan hacer a petición de la ciudadanía, se tendrá que dar en un 50 por ciento el gobierno y otro 50 por ciento la población que pretendan pavimentación de calles, drenajes, banquetas y demás. Lo anterior, tras la propuesta que presentó en su calidad de alcalde capitalino al cabildo, al considerar que la falta de recursos económicos de la comuna, permitirá el contacto de manera directa con la ciudadanía y un trabajo coordinado para la realización de diferentes obras que demanda la sociedad. Entre los argumentos que se ofrecieron está regularizar las obras en virtud de a partir de este año las obras que demanda la ciudadanía ya no serán al 100 por ciento por parte de la comuna, sino con la participación de la población interesa que está más que deseosa, dijo, de participar en este nuevo enfoque de proyecto.

**El Regional del Sur**, p.5, (Gerardo Suárez).

*Pactan el gobierno y abogados morelenses unir esfuerzos para hacer valer la justicia*

El secretario de gobierno, Jorge Messeguer Guillén, convocó a los Colegios y Barras de Abogados de la entidad, a unir esfuerzos y coadyuvar con el gobierno para que con la correcta aplicación de la ley, en el estado de Morelos se haga valer la justicia y los ciudadanos se sientan protegidos. Así lo expresó Jorge Messeguer, durante una reunión de trabajo en Casa Morelos con integrantes del Foro Morelense de Abogados, a quienes expuso entre otros temas, la importancia de reestructurar, tanto en personal como en lo físico, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) del estado. Entre los primeros pasos que se han dado, están la designación de las subprocuradurías de las zonas metropolitana, sur y oriente. Se estima que en breve, el gobernador Graco Ramírez, reenvíe la terna para que los diputados locales designen al titular de la PGJ.

**El Regional del Sur**, p.7, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia).

*La guardia vecinal de Tetela del Volcán sumará esfuerzos con la Policía municipal*

La guardia ciudadana conocida como "Grupo Relámpago" del municipio de Tetela del Volcán, cuyos integrantes han combatido por cuenta propia el secuestro y el robo de vehículos, se coordinará ahora con la policía municipal, con la intención de atacar la inseguridad pública de manera más efectiva. Con ello, recibirán el apoyo oficial del nuevo ayuntamiento, ante la carencia de armamento y demás equipo para desempeñar su tarea de vigilancia, así lo dio a conocer el coordinador del grupo ciudadano, Javier Hernández Neri.

**La Unión de Morelos**, p.36, (La Unión de Cuautla).

*La Sección XIX del SNTE presentará más de 15 mil demandas de amparo en contra de las reformas laboral y de educación*

La dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación sección 19 (SNTE) dio a conocer que tan sólo este fin de semana, sumaron más de 15 mil demandas de sus afiliados, en contra de la reforma educativa y la reforma laboral que fue recientemente aprobada en el Congreso federal. La organización del magisterio señaló que prácticamente la mayoría de sus miembros acudieron a las sedes y entregaron la documentación correspondiente, además de firmar y llenar los formatos para la presentación masiva en contra de la modificación, tal y como lo había advertido su lideresa nacional Elba Esther Gordillo Morales, quien ha rechazado la citada reforma aprobada por la mayoría de los partidos políticos y propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto. A la par, integraron demandas de amparo indirecto contra la reforma laboral, que fue propuesta por el entonces titular del ejecutivo federal, Felipe Calderón Hinojosa, iniciativa que sufrió diversas modificaciones por las bancadas del congreso de la unión. La secretaria general del SNTE, María Eugenia Ocampo Bedolla, informó que será este lunes cuando se entreguen de manera oficial las demandas ante las instancias judiciales correspondientes.

**La Unión de Morelos**, p.13, (Tlaulli Preciado); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Magnolia Velázquez); **Diario de Morelos**, p.3, (DDM Staff); **El Regional del Sur**, p.4, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González).

#### *Acusan a los ayuntamientos de propiciar la venta de alcohol y la trata de personas*

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos, Lucero Benítez Villaseñor, acusó a los ayuntamientos de propiciar la venta de alcohol y trata de personas al permitir la proliferación de giros rojos y establecimientos clandestinos, donde se explota hasta a menores de edad. "La Comisión se está pronunciando en este sentido, porque efectivamente han llegado a la Cdhmor muchas quejas con relación a bares y establecimientos disfrazados de restaurantes donde se venden bebidas alcohólicas a menores de edad, donde tienen trabajando a menores de edad y, lo más grave, donde existe la prostitución con menores de edad y trata de personas", dijo. Explicó que Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec y Temixco son algunos de los municipios donde ha sido notable la proliferación de establecimientos con o sin permiso de la autoridad municipal donde se realizan actividades ilícitas, no obstante, cada vez es más notable la apertura de lugares de esta naturaleza en el resto de los municipios, que operan bajo el auspicio de alguna autoridad.

**La Unión de Morelos**, p.7, (Maciel Calvo).

#### *Otorgan permisos para que las rutas "chatarra" continúen en circulación*

Concesionarios confirmaron que las rutas "chatarra", supuestamente suspendidas, continúan en circulación para prestar servicio público en la zona conurbada de Cuernavaca hasta el mes de marzo. Dichas unidades operan con permisos provisionales otorgados por la Secretaría de Movilidad y Transportes, con una vigencia de tres meses, mismo plazo que dio la dependencia estatal para la renovación de los vehículos con modelos atrasados. Lo anterior, a pesar que el secretario de Movilidad y Transporte, David Gómez Basilio, garantizó que a las unidades de modelo antiguo les fueron retiradas las placas para que no pudieran circular y fueron enviadas a sus bases, hasta que los concesionarios cumplieran con la renovación del parque vehicular. El dirigente de la Federación de Nuevo Grupo Sindical, Bulmaro Hernández Juárez, pidió a las autoridades del gobierno estatal hacer cumplir con el cambio de unidades viejas, y de no cumplir, se cancelen las concesiones a los transportistas.

**La Unión de Morelos**, p.4, (Ana Lilia Mata).

#### *Priistas piden investigar si no hay irregularidades durante los primeros 100 días de la administración de Graco Ramírez*

Diputados priistas reiteraron que estarán atentos a que el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, aclare las acusaciones en su contra que lo involucran en casos de soborno hechos por la empresa Walmart. El jueves pasado se dio a conocer información emitida por congresistas estadounidenses, documentos en los que se comprobaba que autoridades del INAH recibieron recursos de manera ilegal por la empresa antes mencionada y un correo en el que un testigo protegido afirma que Graco Ramírez sirvió como intermediario para autorizar la apertura de tiendas comerciales en el Distrito Federal y Estado de México. Por lo anterior, Matías Nazario Morales, diputado priista del Congreso del estado, afirmó que el mandatario estatal deberá demostrar que no tuvo relación en dichos casos de soborno y que se trató de "calumnias", como aseguró el viernes pasado. El legislador local dijo que ante este caso de corrupción, también se deberá investigar si en los casi 100 días del gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu no se cometieron irregularidades en las acciones que hasta el momento se han llevado a cabo.

**La Unión de Morelos**, p.3, (Ana Lilia Mata) y **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Magnolia Velázquez).

#### *Proponen cambiar las preguntas que se aplican durante la prueba de polígrafo*

Secretarios de todo el país coincidieron en que esta prueba debe continuar para poder ingresar a la Policía, pero atribuyen al tipo de preguntas el elevado índice de reprobación. Mientras que el diputado federal, Francisco Coronato propone al Congreso de la Unión una iniciativa para que ya no se ocupen los polígrafos en los exámenes de control de confianza, debido a que son un instrumento que ha reprobado a un elevado índice de personas que concursan para integrarse a los diferentes cuerpos policiacos y no son efectivos, la Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSPE) manifestó que en todo el país, los diferentes mandos estatales del área pusieron en la mesa la propuesta de continuar practicando este tipo de examen, pero que se debe cambiar el tipo de preguntas que se ocupan para los polígrafos. Alicia Vázquez Luna, secretaria de la SSPE, detalló que "a nivel nacional, todos los secretarios del país, pusimos en la mesa el que se revisen las baterías (serie de preguntas que se integran en un cuestionario) a los polígrafos, porque existe un gran número de personas que aspiran a ser policías y que califican como no aptos".

**La Unión de Morelos**, p.19, (Claudia Marino).

## **Nacional:**

#### *Buscaremos a todos los desaparecidos: Segob*

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que harán una búsqueda exhaustiva de las personas desaparecidas en México. "Vamos a buscar a todos, porque es compromiso y convicción del presidente Enrique Peña Nieto", dijo el titular de la Segob al reunirse con familiares de desaparecidos.

**Milenio**, (sin firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fcd1c695e4a21d7edcae432c9ffdb49>

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_noticia=722521](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_noticia=722521)

**El Universal**, (Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/895481.html>

**La Jornada**, p.5, (Alonso Urrutia).

*Sin recursos, la Ley de Víctimas será "letra muerta", advierten*

La presidenta de la Asociación de Autoridades Locales de México AC (AALMAC), Leticia Quezada, y el secretario general del PRD, Alejandro Sánchez Camacho, advirtieron que la Ley General de Víctimas será "letra muerta", si el gobierno federal no garantiza los recursos necesarios para que estados y municipios la apliquen plenamente. "El problema para los municipios, las delegaciones y los gobiernos (estatales) es que esta ley va a empezar a ejercer y sí alertamos que no se tienen los recursos para llevarla a cabo (...) Se requieren recursos y los diputados tendrán que ver de dónde se sacan los recursos del presupuesto federal, pues de lo contrario no va a haber fondos que alcancen para una situación de la lluvia de demandas que se van a presentar hacia los municipios o delegaciones", puntualizó Quezada.

**Milenio**, (Fernando Damián)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d56296271863>

*Que Harvard explique las razones para contratar a Calderón, exige Javier Sicilia*

El poeta Javier Sicilia, dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, y Sergio Aguayo, profesor de El Colegio de México y presidente de Propuesta Cívica, enviaron una misiva a David T. Ellwood, profesor de economía política y decano de la Escuela de Gobierno John F. Kennedy de la Universidad Harvard, en la que le solicitan respetuosamente nos informe por escrito las razones que llevaron a incorporar a Felipe Calderón como integrante del programa Global Angelopoulos de Líderes Públicos de esa universidad, ya que no cumple con los criterios éticos de esa institución. Consideramos que su incorporación es un insulto a las víctimas de la violencia en México.

**La Jornada**, p.6, (Víctor Ballinas).

*Inicia mañana PRD afiliación; en sus filas no están inscritos Cuauhtémoc Cárdenas, Mancera, Arturo Núñez, Graco Ramírez...*

Con un padrón cuestionado por sus notables errores y costo millonario, el PRD arrancará este martes un nuevo proceso de afiliación, con la intención de sumar a un millón y medio de ciudadanos e incluso personajes importantes, como mandatarios actuales que no se encuentran en sus filas formalmente, entre ellos, el jefe del Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, quien no ha respondido a la solicitud que de manera formal le hizo la dirigencia del sol azteca para que se incorpore a las filas de este instituto político. Sin embargo, Mancera no es el único mandatario de extracción perredista en esa circunstancia, pues otros gobernadores como el de Morelos, Graco Ramírez y de Tabasco, Arturo Núñez tampoco se encuentran en el padrón perredista, que en la actualidad suma alrededor de 1.7 millones de militantes. Tampoco se encuentra, Cuauhtémoc Cárdenas, quien por diversos errores técnicos no logró afiliarse en el proceso de renovación que se realizó hace dos años, al igual que su hijo Lázaro Cárdenas, ex gobernador de Michoacán.

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Páez), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=722511](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722511)

*El PRD exige pruebas contra Graco Ramírez*

La dirigencia nacional del PRD, advirtió que no serán "tapadera" de nadie ni de ninguna acción ilícita por parte de alguno de sus militantes, incluidos, gobernadores, por lo cual demandó que si hay pruebas suficientes y sustentadas contra el mandatario de Morelos, Graco Ramírez, por sus presuntas acciones de corrupción en el caso Walt Mart se proceda en consecuencia. "En el PRD no somos tapaderas de nadie, si hay pruebas suficientes, si hay investigación a fondo aquí en el país, o procedimientos que se están haciendo allá (en Estados Unidos), independientemente del lugar, si se demuestra que hay responsabilidades se tendrán que pagar esos daños legales", sentenció el sol azteca en voz de su secretario general, Alejandro Sánchez Camacho.

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Páez), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=722517](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722517)

*PRD va por acuerdos en Pacto por México: Gamboa*

El coordinador priista en el Senado, Emilio Gamboa, enumeró los temas que le interesan al PRI en el próximo periodo de sesiones y dijo que el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto dialogará y trabajará con todas las fuerzas políticas de esta cámara para llegar a acuerdos y consensos. A su vez, la senadora Ana Lilia Herrera dijo que su bancada trabajará el próximo periodo en las iniciativas contenidas en el Pacto por México, pero también tendrá una agenda paralela para cumplir con los compromisos en campaña que hizo Peña y que arroparon los propios legisladores.

**Milenio**, (Angélica Mercado),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d562961239a7>

*Se opone PRD a rescate de ayuntamientos endeudados*

Tras la quiebra en que se encuentran municipios como Acapulco y de que la Secretaría de Hacienda afirmara que no habrá rescates, el coordinador del PRD en el senado, Miguel Barbosa, demandó diseñar de un "esquema integral de planeación fiscal y del gasto para superar el déficit" que enfrentan estados y alcaldías.

Propuso que se sancione a quienes llevaron a la quiebra a dichos órdenes de gobierno y se revise la Ley de Coordinación Fiscal, "que ya no funciona".

**Milenio**, (Angélica Mercado),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d56296164378>

*Asigna CJF juzgados para desahogar amparos laborales*

El Consejo de la Judicatura Federal designó a los juzgados Primero y Segundo de Distrito del Centro Auxiliar de la Primera Región para la resolución de más de un millón de amparos contra la reforma laboral. El Consejo también acordó que los recursos contra las resoluciones de los juzgados se interpondrán en los Tribunales Colegiados en Materia de Trabajo del Primer Circuito.

**Milenio**, (sin firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fcd1c695e4a21d7edcae432c9ff79f13>

## **Internacional:**

*Recibirá Obama a nuevos embajadores de México y Paraguay*

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, recibirá este lunes las credenciales de los nuevos embajadores de México, Eduardo Medina Mora, y de Paraguay, Fernando Antonio Pfannl Caballero, en una ceremonia en el Despacho Oval. En el acto, cerrado a la prensa, Obama dará la bienvenida también a los nuevos jefes de misión de Polonia, Japón, Zambia, Kazajistán, Mongolia, Maldivas y Tuvalu, informó hoy la Casa Blanca.

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d562962f60ba>

**La Crónica de Hoy**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=722541](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=722541)

*Descartan salidas masivas de Cuba con eliminación de permiso de salida*

El disparo de arrancada sonará en Cuba este lunes cuando desaparezcan los engorrosos permisos para viajar al exterior vigentes durante medio siglo, aunque los cubanos afrontan otras dificultades como el precio de los boletos o la exigencia de visados por parte de España y Estados Unidos. Antonio Aja, director del Centro de Estudios Demográficos de la Universidad de La Habana y uno de los principales especialistas en temas migratorios de la isla, no prevé una estampida de viajes, pues los cubanos deben obtener visas y cumplir otros requisitos exigidos por los países de destino, además de contar con el dinero para pagar los trámites y el boleto aéreo.

**Milenio**, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab86fbdced69ed292baff8cf5a0556af>

**La Jornada**, p.22, (Gerardo Arreola).

*Chávez evoluciona favorablemente: gobierno*

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, evoluciona favorablemente de la cirugía a la que fue sometido el pasado 11 de diciembre, aunque aún necesita "medidas específicas" para la solución de la "insuficiencia respiratoria" que se le originó como consecuencia de una infección. "A pesar de su delicado estado de salud después de la compleja intervención quirúrgica del 11 de diciembre pasado en los últimos días la evolución clínica general ha sido favorable", indicó el ministro de Comunicación, Ernesto Villegas, en cadena de radio y televisión.

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d5629635f136>

*Fidel y Raúl Castro se reúnen con equipo político de Chávez*

El líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, y su hermano, el presidente Raúl Castro, analizaron el domingo en La Habana junto al equipo político de Hugo Chávez los resultados de la reciente reunión ALBA-Petrocaribe y aspectos de la alianza entre la isla y Venezuela, informan hoy medios oficiales. En ese encuentro, el vicepresidente venezolano, Nicolás Maduro, agradeció también las "esmeradas atenciones" que los Castro y el equipo médico que atiende a Chávez en Cuba han brindado al gobernante "en el proceso de recuperación de su salud", según una nota que publica este lunes el diario oficial Granma.

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/895617.html>